

Toponymie

INAUGURATION DU PAVILLON DR ROLAND-FILION

Pour diffusion immédiate

Saint-Hyacinthe, le 16 septembre 2025 – C'est en présence du maire, de membres du conseil municipal, de représentants des loisirs La Providence et des membres de la famille Filion qu'a été inauguré le pavillon de la piscine La Providence. Il sera nommé désormais Pavillon Dr Roland-Filion.

Diplômé en médecine vétérinaire en 1938, le Dr Roland Filion s'installe à Saint-Hyacinthe en 1947 en même temps que l'école de médecine vétérinaire duquel il vient rejoindre les rangs. En 1955, alors qu'il est président de la société de médecine vétérinaire du Québec, il est nommé directeur du laboratoire de l'école de médecine vétérinaire. Il poursuivra de nombreuses recherches tout au long de sa carrière, dont il prendra sa retraite en 1980 après 35 ans de services. En 1983, il a été décoré de la médaille de Saint-Éloi, la plus haute distinction remise à un vétérinaire.



En marge de ses activités professionnelles, le docteur Filion a été conseiller municipal du district La Providence de 1961 à 1971. En 1965, alors président du comité d'urbanisme, c'est lui qui dépose le plan d'urbanisme de La Providence. Il est nommé maire suppléant la même année. Nombreuses ont été ses implications auprès de la communauté. Mais si, aujourd'hui, nous nommons ce pavillon en son nom, c'est parce que c'est sous son impulsion, alors qu'il était président de l'O.T.J, que La Providence a fait construire sa toute première piscine.

« En donnant son nom à ce pavillon, nous honorons non seulement un bâtisseur, mais aussi un citoyen engagé et soucieux du bien-être collectif. Il est important pour nous de faire vivre la mémoire de celles et ceux qui ont contribué à l'histoire et à l'identité maskoutaine, en inscrivant leur nom dans des lieux qui continuent de rassembler la population », a déclaré monsieur le maire de Saint-Hyacinthe, André Beauregard.



Monsieur Bernard Barré, conseiller du district La Providence et président du comité de toponymie de la Ville de Saint-Hyacinthe, a également pris la parole. Il a insisté sur l'importance du rôle joué par le docteur Filion dans le développement des loisirs de La Providence. « Par l'inscription de son nom sur ce pavillon, le docteur Filion devient immortel : sa présence et son héritage continueront d'habiter ce quartier pour toujours », a-t-il déclaré.

Monique Filion s'est aussi exprimée en son nom et en celui de sa sœur Danielle : « À partir d'aujourd'hui, nous reviendrons plus souvent et c'est avec fierté et émotion que nous pourrons admirer le nom de notre père immortalisé sur le pavillon de la piscine ».

La piscine de La Providence et le Pavillon Dr Roland-Filion sont situés à côté du centre communautaire La Providence au 2575, rue Saint-Paul.

Sur la photo, de gauche à droite : Pierre Thériault, conseiller du district Yamaska, Jeannot Caron, conseiller du district Cascades, Bernard Barré, conseiller du district La Providence et président du comité de toponymie, André Beauregard, maire de Saint-Hyacinthe, Danielle Filion-Blier, fille de Roland Filion, Réjean Soly, membre du conseil d'administration des loisirs La Providence, Monique Filion, fille de Roland Filion, Amélie Faille, coordonnatrice des loisirs La Providence.

– 30 –

Source: Direction des communications et de la participation citoyenne
450 778.8300